

von allen Völkern, von Morgen und Abend, und Mittag und Mitternacht, an ihrer statt angenommen werden sollen. Das heißt eben so als diese Verheißung ursprünglich nicht allen Kindern Abrahams, sondern dem Isaac allein; und nicht den beyden Söhnen Isaacs, sondern allein dem Jacob geschah; und wie unter den Nachkommen Jacobs nicht alle Israel waren, die von Israel waren; sondern wie es in den Tagen des Elias allein sieben tausend wahre Israeliten gab; und wie zur Zeit Jesaja zwar die Zahl der Kinder Israel war, als der Sand am Meer Jes. 10, 22. Röm. 9, 27. und gleichwohl nur ein Ueberrest selig ward; und wie Gott beym Hosea sagt, Hos. 2, 23. Röm. 9, 25. ich will die mein Volk nennen, die nicht mein Volk waren, und die meine Geliebte, die nicht Geliebte waren: so ist es offenbarlich leicht einzusehen, daß die Kinder der Verheißung, in dem buchstäblichen Sinne, nach dem Fleisch, die sichtbare Kirche, oder die sich äußerlich zum Dienst des wahren Gottes bekennen, allein ein Vorbild oder Vorstellung der wahren unsichtbaren Kirche Gottes seyn, der wahren Kinder Abrahams Röm. 2, 28. 3, 7. 9. 4, 12. in einem geistlichen und der Religion eigenem Verstande, die Heiligen des Höchsten, Dan. 7, 18. die das Reich auf ewig, in alle Ewigkeiten der Ewigkeiten besitzen sollen, eben ein jedweder Jes. 4, 3. der unter die Lebendigen geschrieben ist.

Achtens. Es ist offenbar, Gott könne nicht ein Gott der Todten, sondern er müsse ein Gott der Lebendigen seyn; und alle Verheißungen, die solchen aufrichtigen Verehrern des wahren Gottes gegeben sind, welche, was sie haben, und ihr Leben selbst zur Zeit der Noth und der An-

An-